

608 I A(E)

11. Mai 2005

ENTSCHLIESSUNGSANTRAG

der Abgeordneten Peter Schieder
und GenossInnen
betreffend die Rückgabe der Federkrone Montezumas an Mexiko

Die Federkrone des 9. Aztekischen Souveräns, Montezuma, befindet sich nach wie vor im Besitz des Völkerkunde Museums, das nunmehr dem Kunsthistorischen Museum angehört. Diese Federkrone hat für die Ureinwohner Mexikos eine sehr tiefe spirituelle und für ganz Mexiko symbolische Bedeutung.

Das Jubiläumsjahr 2005 wäre daher ein guter Anlass für die Rückgabe der Federkrone an Mexiko. Die Republik Österreich könnte mit diesem Schritt ein Zeichen der Dankbarkeit gegenüber Mexiko setzen, das 1938 als erstes Land gegen den Anschluss Österreichs an Hitler-Deutschland protestiert hatte.

Die unterzeichneten Abgeordneten stellen daher folgenden

Entschließungsantrag:

Der Nationalrat wolle beschließen:

Die Bundesregierung wird ersucht, anlässlich des Jubiläumsjahres 2005 die im Völkerkundemuseum ausgestellte Federkrone Montezumas an Mexiko zurückzuerstatten.



In formeller Hinsicht wird die Zuweisung an den Außenpolitischen Ausschuss vorgeschlagen.